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Apertura del XXXV Congreso Argentino 
de Derecho Internacional

El señor vicegobernador Fabián Martín inauguró el XXXV Congreso Argentino de Derecho Internacional en la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales de la Universidad Católica de Cuyo. Acompañó en la ocasión el diputado Juan de la Cruz Córdoba. El evento, que comenzó hoy, se ex-
tenderá hasta el 10 de agosto.
Este congreso reúne a destacados es-
pecialistas nacionales e internacionales 
para examinar los últimos avances en 
derecho internacional público y priva-
do. Entre los temas a tratar se encuen-
tran la responsabilidad internacional 
del Estado, la cooperación judicial in-
ternacional, el MERCOSUR y el acceso 
a la información.
En su discurso inaugural, el Vicegober-
nador Martín dio una cálida bienveni-
da a todos los asistentes, destacando: 
“A los que vienen de otros lugares, les 
damos la bienvenida a la tierra de Sar-
miento, a la tierra del buen sol, el buen 
vino y la gente amable. Los sanjuaninos 
hemos trabajado arduamente para reci-
bir eventos como este y para recibirlos a 
ustedes. Nos alegra que nos visiten, que 
descubran nuestras bondades, nuestros 
paisajes y nuestra gente. Como men-
cionaron anteriormente, no podemos 
pasar por alto el legado de un gran líder 
y prócer argentino, que sentimos pro-
fundamente los sanjuaninos. Su traba-
jo fue fundamental para establecer una 
educación pública en Argentina, que ha 
sido crucial para muchos de nosotros. 
Como alguien que proviene de una fa-

milia humilde, puedo testimoniar que 
la educación pública y el apoyo de mis 
padres nos han permitido avanzar y lo-
grar nuestros objetivos. La educación 
es el mejor nivelador que tenemos, una 
herramienta que nos brinda la oportu-
nidad de progresar, obtener un buen 
empleo y construir una sociedad más 
justa y equitativa”.
El Vicegobernador también expresó su 
convicción en el futuro de Argentina: 
“Estoy convencido de que Argentina 
tiene un enorme potencial en el ámbito 
internacional. Sin embargo, debemos 
realizar cambios significativos para 
ofrecer al mundo lo que realmente re-
quiere de nuestro país. Es doloroso ver 
que más de la mitad de los argentinos 
viven en la pobreza, y es imperativo 
que trabajemos todos, cada uno desde 
su lugar, para construir una Argentina 
diferente. Necesitamos generar empleo 
genuino y recuperar mercados interna-
cionales que hemos perdido en las últi-
mas décadas”.
Finalmente, recordó un discurso de la 
Madre Teresa de Calcuta, quien hace 
cuarenta años, en un congreso con líde-
res internacionales, expresó: “Yo no sé 

nada de liderazgo ni de cambios. Solo 
sé que, si ustedes aman a su gente, su 
gente creerá en ustedes, y si creen en 
ustedes, la gente se animará a tomar 
riesgos, y si toman riesgos, se produ-
cirán los cambios”. El Vicegobernador 
subrayó que la Madre Teresa siempre 
ponía a la gente como la prioridad y 

promovía una visión solidaria del tra-
bajo de cada uno. “Estoy convencido 
de que todos los presentes aquí somos 
personas de bien. Trabajemos juntos 
para construir una mejor Argentina 
para el beneficio de todos nuestros 
compatriotas”.

Orrego anunció la pavimentación 
de una ruta clave en Caucete

El gobernador Marcelo Orrego visitó el departamento Caucete. Fue a recorrer el Operativo Integral que se montó en el lugar y que es coordi-
nado por el Ministerio de Familia y Desarrollo Humano, del que también participa el resto de las reparticiones estatales para dar respuesta a 
los requerimientos de los ciudadanos.
En este contexto, el mandatario hizo 
un anuncio clave y muy esperado por 
los cauceteros: la pavimentación de un 
importante tramo de la Avenida de Los 
Ríos.
Orrego dijo que se está trabajando para 
dar respuesta a los requerimientos de 
los sanjuaninos. En este sentido asegu-
ró que “hay muchos pedidos, esta calle 
es muy importante para quienes circu-
lan por el lugar. Es una ruta provincial 
que vamos a pavimentar. Estamos ha-
blando de más de 410 millones de pe-
sos. Hay que dar soluciones efectivas a 
estos requerimientos”.
Cabe destacar que se trata de una obra 
de pavimentación de 1.320 metros de 
longitud, con un ancho variable que 
va de 13 a 7 metros hacia el este. Esta 
obra corresponde al planteo que se hizo 
de sanear todas las calles y rutas que 
habían sido afectadas por las obras de 
cloacas. Esto es independiente del lis-
tado que los municipios deben pasar al 
Gobierno provincial para la pavimenta-
ción de sus calles urbanas.
El anuncio se hizo durante el recorrido 
del gobernador Orrego en el Opera-
tivo Integral que se llevó a cabo en la 
Escuela Saturnino Salas en el barrio 9 

de Julio. De esta actividad participó la 
intendenta de Caucete, Romina Rosas 
y funcionarios del Gabinete provincial.
Al respecto, el primer mandatario dijo: 
“En este abordaje territorial, que es 
fundamental porque nos acerca siem-

pre a la gente, es esencial que las per-
sonas puedan realizar distintos trámi-
tes, especialmente en las localidades 
y distritos más alejados. Además, este 
enfoque nos permite estar atentos a las 
necesidades, escuchar cada propuesta y 

comprender las aspiraciones de la co-
munidad. Por lo tanto, encontrará todas 
las reparticiones del Estado y todos los 
ministerios disponibles para atender 
estas demandas”.

Primer Encuentro Provincial de Escuelas 
Agrotécnicas y Agroindustriales

La actividad, declarada de Interés Educativo, Social y Cultural por la Cámara de Diputados, contó por la participación del vicegobernador Fa-
bián Martín.
La apertura del Encuentro se realizó en 
la Escuela de Fruticultura y Enología, 
iniciativa que se extenderá del 2 al 6 de 
agosto. Estuvieron presentes la minis-
tra de Educación, Silvia Fuentes; el mi-
nistro de Producción, Trabajo e Innova-
ción, Gustavo Fernández; la intendenta 
de la Capital, Susana Laciar; autorida-
des de la UNSJ; representantes de los 
gremios AMET, UDA y UDAP; direc-
tivos, docentes, no docentes y alumnos 
de diversos establecimientos.
El cierre del acto contó con las palabras 
del vicegobernador y presidente nato 
de la Cámara de Diputados, Fabián 
Martín, quien expresó: “Estoy conven-
cido que este tipo de escuelas producen 
arraigo, porque por lo general están 
en espacios alejados y generan que los 
chicos se queden en esos lugares. Es-
tas jornadas son muy importantes para 
poder valorar cuestiones, proponerse 
metas, diseñar un San Juan diferente 
basado en la agroindustria, en la indus-
tria alimentaria”.
El titular del Poder Legislativo afirmó 

que la educación es un derecho de to-
dos los ciudadanos. Respecto de la im-
portancia de la formación agrotécnicas 
y agroindustrial, Fabián Martín resal-

tó que “en Argentina hay que trabajar 
en toda la matriz productiva, pero sin 
dudas el sector alimentario es el más 
importante a mi modo de ver. Es es-

tratégico ya que el mundo hoy requiere 
alimentos y San Juan está en condicio-
nes de brindarlos”.

El Gobierno de San Juan firmó un convenio para 
implementar un programa de formación digital

En Buenos Aires, el gobernador Marcelo Orrego firmó un convenio con la Fundación Telefónica Movistar Argentina para implementar en San 
Juan un programa de formación digital gratuito. De esta rúbrica también participaron el ministro de Familia y Desarrollo Humano, Carlos Pla-
tero y por la Fundación, Agustina Catone y Gustavo Blanco García Ordás.
Este Convenio tiene como propósito 
establecer una colaboración entre el 
Gobierno y la Fundación Telefónica 
Movistar Argentina para planificar, de-
sarrollar y ejecutar acciones conjuntas 
en educación digital. Esto incluye gi-
ras educativas, talleres, exposiciones, 
conferencias, charlas, capacitaciones 
presenciales y virtuales, propuestas de 
formación para la empleabilidad, y la 
oferta de cursos y contenido lúdico-
educativo en formato audiovisual, así 
como actividades de voluntariado cor-
porativo.
Cabe destacar además que las activi-
dades se desarrollarán a través del Mi-
nisterio de la Familia y Desarrollo Hu-
mano, que será la autoridad encargada 
de su cumplimiento, implementación y 
supervisión.

EL PROGRAMA DE FORMACIÓN 
DE LA FUNDACIÓN:

Es un programa de formación digital, 
gratuito que es impulsado por Funda-
ción Telefónica Movistar en Latino-
américa y en Europa para mejorar las 

competencias digitales de personas 
desempleadas o que quieran mejorar 
su empleabilidad. Conecta empleo son 

más de 45 cursos, del sector tecnológi-
co, que están vinculados a las profesio-
nes del futuro.

Se trata de proyectos educativos vincu-
lados con la innovación educativa y la 
nueva empleabilidad.
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Orrego se reunió con autoridades de la minera australiana 
líder en el mundo que desembarca en San Juan

El gobernador Marcelo Orrego recibió en Casa de Gobierno al vicepresidente de Asuntos Corporativos de BHP, René Muga y Cristian Stephens 
del Equipo de Desarrollo de Negocios de BHP, la empresa australiana más importante del mundo que desembarca en San Juan.
Esto, en el marco del acuerdo de BHP 
con la canadiense Lundin Mining para 
participar en dos grandes proyectos de 
cobre en San Juan.
Acompañaron además el ministro de 
Minería, Juan Pablo Perea; secretaria 
Técnica, Natalia Marchese; secretario 
de Desarrollo Minero Sustentable, Gui-
llermo José Olguín
Tras la reunión, Muga dijo: “Teníamos 
ya varias conversaciones anteriores con 
el Gobernador, con su equipo, donde 
habíamos manifestado el interés que 
tenía BHP por explorar oportunidades 
para invertir en Argentina y particu-
larmente en la provincia de San Juan. 
Después del anuncio que hemos hecho 
hace algunos días atrás, era importan-
te para nosotros venir a conversar ya 
con el Gobernador Orrego y ya con ese 
anuncio hecho y con la decisión que ha 
tomado BHP de asociarse con la em-
presa Lundin para generar esta nueva 
empresa que va a fusionar Josemaría 
con Filo del Sol y crear esta nueva em-
presa que ha sido para nosotros una no-
ticia muy importante y que queremos 
compartirla personalmente también 
con el Gobernador.
En cuanto a los beneficios de esto para 
la provincia, Muga dijo que “Josemaría 
y Filo del Sol son dos proyectos que van 
a fusionarse en una nueva estructura 
que va a ser una nueva empresa que va 
a tener un 50% de propiedad de BHP y 
un 50% de propiedad de Lundin. Este 
es un proceso que se anunció su inicio 
hace alguna semana atrás y va a con-
cluir a comienzos del año 2025 y a partir 
de ahí entonces esta nueva empresa va 

a tener a su cargo el desarrollo de estos 
dos proyectos para llevarlo en su etapa 
de construcción y posteriormente en su 
etapa de operación”.
Agregó que “San Juan tiene un poten-
cial muy grande en cobre, han sido 
otros los metales explotados hasta aho-
ra, pero el cobre se va a convertir, ya lo 
hemos visto, en el mundo, en uno de los 
metales más relevantes para la transi-
ción energética y para combatir el cam-
bio climático. Hay una búsqueda de 
nuevos depósitos de cobre y una necesi-
dad que va a tener el mundo por consu-

mir mucho más cobre que el que se ha 
consumido hasta ahora y por lo tanto la 
potencialidad que tiene la provincia de 
San Juan para ser un actor importante 
en la provisión de cobre que el mundo 
va a necesitar en las próximas décadas, 
la colocan en una posición muy expec-
tante”.
Para finalizar dijo que “el anuncio que 
hemos hecho, ojalá permita que tam-
bién haya otros desarrollos en el futu-
ro de cobre porque San Juan presenta, 
como decía, un gran potencial”.
Cabe destacar que Lundin Mining y 

BHP han firmado un acuerdo definiti-
vo para adquirir conjuntamente el 100 
% de las acciones ordinarias emitidas y 
en circulación del proyecto Filo del Sol 
que no son ya propiedad de Lundin Mi-
ning y BHP, todo de conformidad con 
un plan de acuerdo aprobado por am-
bas compañías.
Simultáneamente con la finalización de 
la Adquisición de Filo, Lundin Mining 
y BHP formarán una empresa conjunta 
50/50 para desarrollar los proyectos de 
cobre Filo del Sol y Josemaría de Lun-
din Mining.

Comenzó la actualización del registro 
de productores

La localidad de Los Berros fue el punto de inicio para el lanzamiento del Plan de Actualización del Registro de Productores Mineros. El Ministe-
rio de Minería, junto con los equipos técnicos de la Dirección de Despacho Legal Minero, visitó el CIC de Los Berros con una amplia participa-
ción de productores caleros, con el propósito de entender sus necesidades y resolver dudas. La Dirección de Fiscalización Ambiental y Control 
Minero también formó parte del equipo.
Juan Pablo Perea, ministro de Minería 
provincial, y Natalia Marchese, secre-
taria técnica del Ministerio de Minería, 
estuvieron presentes para interactuar 
con la comunidad y comprender su si-
tuación.
El plan se dirige a productores, comer-
ciantes e industriales del sector minero, 
con la finalidad de brindarles asesora-
miento necesario para su inscripción 
en el registro, un requisito fundamental 
para cumplir con la legislación y acce-
der a beneficios, incluyendo la obten-
ción de guías de tránsito para el trans-
porte y comercialización de minerales, 
lo cual influye en el precio final del 
producto. Para proporcionar esta ase-
soría, los equipos técnicos del minis-
terio recorrerán los diferentes departa-
mentos mineros, siguiendo la dinámica 
establecida en Los Berros. La actividad 
calera es una de las más sobresalientes 
en la industria minera provincial debido 
a su tradición y desarrollo. De acuerdo 

con datos oficiales, en esta industria 
trabajan en promedio 1018 personas. 

En 2023, la industria calera produjo 
925,417.4 toneladas, y en el primer se-

mestre de 2024 se exportaron 142,820.9 
toneladas.
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Jorge Cocinero: “La Universidad Nacional de San Juan 
necesita un cambio y estoy listo para liderarlo”

En una entrevista exclusiva con Las Noticias, Jorge Cocinero, uno de los candidatos más destacados en las próximas elecciones de la Universi-
dad Nacional de San Juan (UNSJ), ha dejado clara su intención de liderar un cambio profundo en la institución. Después de haber quedado a 
solo tres puntos de Tadeo Berenguer en la última elección, Cocinero vuelve a la contienda, decidido a romper con lo que él describe como “el 
aparato kirchnerista” que, según él, ha frenado el progreso de la universidad.
Cocinero, quien asegura que la UNSJ 
está “estancada” y sin una “mirada 
hacia el futuro”, se compromete a im-
plementar una serie de reformas orien-
tadas a modernizar los planes de estu-
dios. Entre sus propuestas, destaca la 
incorporación de tecnologías emergen-
tes como la inteligencia artificial, que, 
en su opinión, han sido desatendidas 
por las autoridades actuales. “Nos he-
mos quedado atrás”, afirma Cocinero, y 
añade que esta falta de innovación está 
haciendo que los estudiantes busquen 
alternativas en universidades privadas.
El candidato también ha destacado la 
necesidad de que la universidad forta-
lezca su relación con el gobierno pro-
vincial para garantizar los recursos ne-
cesarios, aunque aclara que la función 
principal de la UNSJ debe ser educa-
tiva. En cuanto a la defensa de la uni-
versidad pública, Cocinero se muestra 
firme: “La universidad tiene que ser 
gratuita siempre, pero sí dentro de esa 
gratuidad que sea libre de pensamien-
to”.
Cocinero no duda en criticar a las ac-
tuales autoridades, acusándolas de falta 
de transparencia y de priorizar intere-
ses partidarios sobre los académicos. 
A pesar de reconocer que en la anterior 
elección hubo factores externos que 

afectaron su resultado, como la pande-
mia, está convencido de que esta vez su 
propuesta resonará entre los votantes. 
“Creo que vamos a ganar y muy bien”, 
asegura.
Finalmente, Cocinero hace un llama-
do a la pluralidad, destacando que su 

agrupación incluye a personas de di-
ferentes corrientes políticas, desde el 
peronismo hasta Juntos por el Cambio. 
Esta diversidad, según él, es lo que per-
mitirá construir “las mejores ideas que 
necesita la universidad”.
Con un mensaje claro de renovación 

y apertura, Jorge Cocinero se posicio-
na como un fuerte contendiente en las 
próximas elecciones, con la firme in-
tención de llevar a la UNSJ hacia un fu-
turo más dinámico y en sintonía con las 
necesidades actuales de la comunidad 
académica y profesional.

Posible Candidatura Berenguer-Coca: El Rectorado 
de la UNSJ, una fórmula de consenso y resistencia

En un escenario político universitario que promete agitar las aguas académicas, se perfila la posible fórmula para la reelección del Rectorado 
de la Universidad Nacional de San Juan (UNSJ): Tadeo Berenguer como Rector y Ricardo Coca como Vicerrector. Esta dupla, nacida del consen-
so, parece estar en camino de recibir el respaldo unánime de todas las Facultades de la casa de estudios para un nuevo periodo de cuatro años.
Berenguer y Coca no son desconocidos 
en la comunidad universitaria ni en la 
sociedad sanjuanina en general. Su ges-
tión al frente de la UNSJ ha sido mar-
cada por desafíos monumentales, que 
lograron sortear con éxito, ganándose 
el respeto y el apoyo de la comunidad 
universitaria y de la ciudadanía.
La pandemia de COVID-19 fue una 
de las primeras pruebas de fuego para 
esta administración. Mientras muchas 
instituciones se vieron paralizadas por 
la crisis sanitaria, la UNSJ, bajo el lide-
razgo de Berenguer y Coca, se mantuvo 
en pie, adaptándose rápidamente a las 
nuevas realidades y asegurando que las 
actividades académicas no se detuvie-
ran. En un contexto de incertidumbre 
y temor, la fórmula rectoral priorizó las 
emergencias, garantizando que nadie 
quedara sin atención.
Pero la gestión de Berenguer y Coca no 
solo se enfrentó a la pandemia. Poste-
riormente, llegó la crisis generada por 
las políticas de Milei y Caputo, que 
impactaron duramente en las universi-
dades públicas del país. En medio de 
la tormenta, la UNSJ no solo resistió, 

sino que fortaleció su compromiso con 
la educación pública. La respuesta de 
la sociedad sanjuanina fue contunden-
te: San Juan entero salió a las calles en 
apoyo de la Universidad Pública, unien-
do sus voces en defensa de una institu-
ción que, una vez más, demostró ser un 
bastión de la educación y la igualdad de 
oportunidades.
La capacidad de esta fórmula para na-
vegar en tiempos turbulentos y su en-
foque en el consenso y la unidad son 
factores que podrían asegurarles una 
reelección sin precedentes. La comu-
nidad universitaria de la UNSJ parece 
estar dispuesta a respaldar nuevamente 
a Berenguer y Coca, reconociendo en 
ellos a los líderes que, con firmeza y vi-
sión, supieron guiar a la Universidad en 
los momentos más difíciles de su histo-
ria reciente.
A medida que se acerquen las eleccio-
nes en la UNSJ, la candidatura de Be-
renguer y Coca promete ser una de las 
más fuertes, sustentada no solo en su 
gestión pasada, sino en el respaldo que 
han logrado construir en todos los sec-
tores de la universidad y la sociedad.

Comienzan a definirse  las próximas 
candidaturas a las elecciones legislativas 2025

Belén Varela, “hay gente que cambia de valores para sostener su partido y hay otros que cambiamos de partido para sostener nuestros valo-
res”. En diálogo con Diario Las Noticias confirmó sus ganas y trabajo arduo para sumarse a las próximas elecciones legislativas 2025.
Hincha fanática de los valores patrió-
ticos y de la libertad, así se define Va-
rela quien surgiera de los movimientos 
autoconvocados cuando no los dejaban 
trabajar. “Soy fanática de ideales, de va-
lores y en las últimas elecciones quie-
nes más representaba eso era Milei pero 
digamos pero yo soy más conservadora 
en el sentido de que quiero preservar lo 
nacional  y la soberanía de mi pueblo”, 
remarca Belén.
En este camino de la política Varela, 
tuvo que enfrentar varias piedras en el 
camino, idas y vueltas con varios diri-
gentes denominados liberales, como 
por ejemplo cuando quiso formar el 
partido de La Libertad Avanza en San 
Juan pero no fue aprobado en Buenos 
Aires quienes eligieron trabajar y apro-
bar al equipo de Peluc. 
Cabe mencionar que en este vaivén por 
definir quien representaba a los liberta-
rios en la provincia también hubo des-
encuentros con  el mencionado Peluc, 
quien manejo las cosas y los cargos 
sin recordar quienes trabajaron  desde 
el primer momento con La Libertad 
Avanza en la provincia y debido a ello 
se generaron problemas con Vallejos, 
Molina, Montiveros entre otros que son 
los que estuvieron desde un primer mo-
mento con el movimiento liberal en San 
Juan.
“Peluc se arroga de ser el dueño del mo-

vimiento liberal, es más en la audiencia 
para el cambio del nombre pusieron 
oposición para no poder usar la palabra 
libertad, libertario”, recuerda Varela.
Después de sobrellevar estas disiden-
cias, se contactaron Varela de Buenos 
Aires varios partidos quienes le ofrecie-
ron un lugar para poder abrir su propio 

lugar político en la provincia. “Esta-
mos terminando de armar el partido 
queremos tenerlo antes de fin de año 
y en conjunción las propuestas para la 
ciudadanía, queremos mostrar porque 
queremos llegar a lugares de poder, 
queremos brindar un servicio a la ciu-
dadanía. Queremos un nuevo tipo de 

políticas, mi sueño es 
ir educando comen-
zar con la educación 
cívica desde el jardín 
de infantes para que 
la ciudadanía esté in-
volucrada en los pro-
cesos de cambios so-

ciales desde pequeña” menciona Belén 
Varela.
Más adelante la próxima candidata a 
las elecciones legislativas remarca la 
democracia ideal que busca encontrar 
y plasmar en la sociedad actual, “la de-
mocracia directa sería ideal como en 
Suiza donde el 90% de la planta política 
es ad honorem, ciudadanos comprome-
tidos que colaboran, aunque no todos 
pueden ser ad  honorem. En épocas de 
mis abuelos habían vecinos interesados 
en colaborar y lo hacían ad honorem. 
Así es que va ser un lindo trabajo el año 
que  viene para llevar gente que  repre-
sente a la  ciudadanía”.
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“Un paso fundamental para que el sentimiento 
de pertenencia a la Universidad se afiance”

El Mg. Tadeo Berenguer estuvo en la Cámara de Diputados provincial. En sesión de este jueves 15 de agosto quedó establecido que los 
terrenos del CUIM de Rivadavia y de la vieja “Escuela de Música” ahora legalmente pertenecen a la UNSJ gracias a la gestión de la actual 
administración universitaria.
 “Quiero manifestar un eterno agrade-
cimiento a la Legislatura Provincial, 
que ha sabido entender este paso fun-
damental para que el sentimiento de 
pertenencia a la Universidad se afiance 
con nuestros terrenos ya a nombre de 
la Universidad Nacional de San Juan”, 
expresó el rector Tadeo Berenguer en 
una improvisada rueda de prensa en la 
Legislatura Provincial, a donde llegó 
acompañado por la vicerrectora Analía 
Ponce y otras autoridades de la UNSJ.
La mañana de este jueves 15 de agos-
to fue histórica. La Cámara de Dipu-
tados de la Provincia de San Juan de-
dicó íntegramente la primera parte de 
su sesión a la lectura y, finalmente, la 
aprobación unánime de sendos Pro-
yectos de Ley que cedieron terrenos de 
la Provincia, el del Complejo Universi-
tario “Islas Malvinas” (CUIM) y el de 
la “Escuela de Música” de calle Félix 
Aguilar, a dominios de esta Universi-
dad nacional pública.
Ahora, con la aprobación de esta ce-
sión de terrenos, el Consejo Superior 
reafirmará lo decidido en la Provincia 
y de esa manera iniciarán los trámites 
de escrituración.
En el recinto, fue el diputado Juan de 
la Cruz Córdoba quien comenzó con 
los detalles del trabajo realizado por 

las Comisiones de la Cáma-
ra de Diputados en favor de 
la cesión terrenal. “Solicito 
a los señores diputados que 
den acogida a los despachos 
que se han emitido por parte 
de las Comisiones de Obras 
y Servicios y de Legislación y 
de Asuntos Constitucionales 
para que este inmueble pase 
definitivamente a la Universi-
dad Nacional de San Juan”, 
dijo Córdoba sobre el proyec-
to de cesión del terreno del 
CUIM. Luego haría lo propio 
con el de la Escuela de Mú-
sica.
Posteriormente el diputa-
do Mario Herrero recordó 
al gobernador Eloy Camus, 
cuya parte inicial de manda-
to fue contemporánea con los 
tiempos de la creación de la 
UNSJ en 1973: Camus bregó en aquel 
momento por la cesión en favor de la 
Universidad. “La sanción de estos dos 
proyectos viene a perfeccionar aquello 
que en su momento no se pudo hacer 
por circunstancias de fuerza brutal”, 
aludió las interrupciones proferidas 
por la dictadura cívico militar de 1976.
A su turno, la diputada Cristina López, 

ex estudiante y docente de la UNSJ, 
celebró que haya concluido ese trá-
mite entre el Gobierno provincial y la 
Universidad. “Estos movimientos con 
tranquilidad y con un fuerte impacto 
social solamente se pueden dar en un 
sistema democrático que siempre hay 
que cuidar”, manifestó.
Antes de López, el legislador Horacio 

Quiroga había pedido a las expresio-
nes políticas representadas en la Le-
gislatura: “Honremos esa querencia 
y esa pertenencia a la Universidad 
pública cada vez que debatimos en el 
Congreso de la Nación y aprobamos o 
no los instrumentos que garanticen la 
vigencia de la educación pública”.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Ruidazo de la UNSJ por salarios dignos
Docentes, nodocentes y estudiantes de las universidades públicas reclamaron este miércoles por la caída del poder adquisitivo del sector.
Ante la pérdida salarial de las y los tra-
bajadoras/es del sector docente de las 
universidades públicas, que llegó a un 
45% de caída de su poder adquisiti-
vo entre noviembre de 2023 y julio de 
2024, sindicatos y personal de la uni-
versidad convocó a un paro docente 
de 72 horas para el 12, 13 y 14 de agos-
to. A su vez, como acción de protesta 
conjunta con la Multisectorial local el 
pasado miércoles 14 a las 11 h cientos 
de personas se concentraron en la Fa-
cultad de Ingeniería para reclamar una 
recomposición salarial urgente.
En la acción de visibilización estuvie-
ron presentes estudiantes, docentes, 
no docentes y sanjuaninos/as que apo-
yan la lucha. Entre ellos, la profesora 
Gabriela Simón, expresó: “Estamos 
en defensa de la universidad pública 
porque es de los trabajadores, las tra-
bajadoras y sus hijos/as. Entonces no 
podemos permitir que esta falta de 
arancelamiento y estos sueldos desfa-
sados terminen en una privatización 
de las universidades, que es lo que 
pretende este gobierno. Les pido a las 
familias de egresados o con hijos e hi-
jas en las aulas que nos acompañen en 
esta lucha, porque es muy feo, triste y 
poco democrático que solo los que ten-
gan plata puedan ser profesionales”.
Mauro Martín, estudiante de Ingenie-
ría, indicó: “Estamos apoyando a la 
educación pública y en contra de las 

acciones que está llevando a cabo el 
gobierno nacional, que ataca puntual-
mente a las políticas públicas”.
Por otro lado, Cinthia De Luca, presi-
denta de la Federación Universitaria 
de Estudiantes, expresó palabras de 
aliento a todos/as las presentes: “Nos 
encontramos en defensa de la univer-
sidad pública, este es un mensaje para 
el gobierno nacional desde San Juan 
y todas las provincias. Este mensaje 

tiene que llegar a la Casa Rosada. Los 
salarios están licuados en más del 50%, 
los estudiantes aun no recibimos ac-
tualizaciones presupuestarias para las 
becas y acá estamos de nuevo en las 
calles. Es momento de decirle a todas 
y todos nuestros compañeros que no 
están acá, que todavía quizás no com-
prenden la realidad que atravesamos, 
que es momento de salir a la calle”.
A su vez, Jaime Barcelona, secretario 

general de ADICUS, dijo: “Estamos 
en la calle rechazando las políticas sa-
lariales y el maltrato que estamos sin-
tiendo con el gobierno de Milei. Este 
es un maltrato que se vio reflejado en 
la última paritaria en la cual el gobier-
no propuso un 3% de aumento para 
agosto y un 2% para septiembre y ante 
el rechazo de la Federación cerraron la 
paritaria e igual lo mandaron”.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ
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Caleras San Juan participó del III Foro de 
Metalmecánica, Minería + Energía en Mendoza

El Gobierno de Mendoza, explicitó su impulso a la actividad minera motivando a proveedores de la industria metalmecánica para capacitarse 
y luego formar parte de las actividades que se desarrollan en San Juan, Río Negro y Malargue.

Este apoyo, se evidenció en distintas 
intervenciones de las autoridades de la 
vecina provincia con motivo del recien-
te III Foro de Metalmecánica, Minería 
+ Energía que se desarrolló en la nave 
cultural del Gobierno, donde se reunie-
ron más de cuatrocientas personas.
En el encuentro, intervinieron el Inten-
dente de la ciudad de Mendoza, Ulpia-
no Suárez, el Presidente de la Cámara 
Argentina de Empresarios Mineros, 
CAEM, Roberto Cacciola; Jimena To-
rres, del Ministerio del Transporte, Ma-
riano Guizzo por la Asociación de In-
dustriales Metalúrgicos de la República 
Argentina, ADIMRA, el Presidente de 
la Asociación de Industriales Meta-
lúrgicos de Mendoza, ASINMET, y la 
Vice Gobernadora de esa ciudad, Hebe 
Casado.
Esta última, cerró su exposición indi-
cando que Mendoza es tierra del sol, 
buen vino, minería y energía. Autorida-
des y cámaras empresariales, hablaron 
expresamente de una provincia minera 
y productora de energías limpias, com-
parando sistemáticamente sus avances 
con los obtenidos por San Juan en mi-
nería y energía solar: el foco es desarro-
llar proveedores para la industria mine-
ra que asoma con fuerza en el país.
El Ing. Augusto Durante, gerente de 
innovación y desarrollo de Caleras San 
Juan, invitado a un panel de expertos en 
el transcurso del Foro, relató las distin-
tas acciones de la empresa indicando 
que las grandes oportunidades se en-
cuentran en el crecimiento mundial de 
la demanda por Cobre y Litio.
En este sentido, el profesional destacó 
que Caleras San Juan, cuenta con ya-
cimientos propios de alta calidad y su 
planta está dotada de la mayor tecno-

logía disponible a nivel mundial para la 
producción de cal.
La empresa ubicada en el Departamen-
to de Sarmiento, San Juan, cuenta con 
tres hornos de calcinación de origen 
suizo, Maerz, que han llevado a elevar 
su producción hasta las 480 mil tone-
ladas, cifra que alcanzará las 600 mil 
toneladas de cal al finalizar la construc-
ción de un cuarto horno en 2025.
Caleras San Juan, de capitales 100 por 
ciento argentinos, habrá instalado estos 
cuatro hornos de 44 metros de altura en 
un lapso de 7/8 años desde que definió 
su plan maestro de crecimiento, relató 
Durante.
Agregó, que abarcan” la cadena de va-
lor desde la exploración y extracción 
de la roca hasta la comercialización y 
post venta de los productos destacan-
do que la empresa obtuvo la certifica-
ción internacional (ISO 9.001, 14.001 y 
45.001) en sistema de gestión de cali-
dad, medioambiente, seguridad y salud 
laboral: exporta el 30 por ciento de su 
producción a Chile, país donde cuenta 
con depósitos para 10 mil toneladas. Se 
suman al país vecino, Uruguay y Para-
guay”.
Al referirse al aporte de la empresa, Du-
rante, destacó que” priorizan y poten-
cian a los proveedores locales partiendo 
por la zona de influencia, cercana a las 
plantas. La principal está en San Juan, 
y participan de un 36 por ciento de Los 
Tilianes, una empresa calera que se 
ubica en Jujuy y abastece al N.O.A. “
Con 270 empleados directos, un 90 por 
ciento perteneciente a familias de Cie-
naguita, Divisadero, Los Berros y Pe-
dernal, suman 100 trabajadores adicio-
nales de manera indirecta.
Entre los principales desafíos, men-

cionó el cambio cultural, desde una 
industria poco tecnificada a trabajar 
con máquinas de alta tecnología a nivel 
mundial, las que involucran electrónica 
de precisión, instrumentos de control, 
complejos montajes metalmecánicos y 
obras civiles. Luego, un cambio de pa-
radigma que apunta a transformarse en 
una empresa libre de la huella de car-
bono, con conciencia medioambiental.
Al abordar los inconvenientes en el de-
sarrollo de la empresa, el profesional 
apuntó a la falta de disponibilidad de 
gas natural para calcinación, las caren-
cias de conectividad a través de rutas 
alternativas y las trabas a las importa-
ciones.
En el transcurso del Foro que se de-
sarrolló bajo el paraguas “Lo que Te-
nemos y Hacemos para el Desarrollo 
Industrial”, el Ing. Augusto Durante 
puso énfasis en la calidad de la Cal de 
San Juan, tema tratado recientemente 

en Expo Cal donde expertos de la in-
dustria señalaron que los rendimientos 
productivos de la mediana y gran mine-
ría del cobre aumentan como mínimo 
en un uno por ciento cuando se utilizan 
cales de alta calidad.
Estas, aumentan la productividad y 
rendimiento, al tiempo que mejoran 
ostensiblemente la recuperación del 
metal. En un caso específico analizado 
en la referida exposición, comentó, que 
pueden tratarse 500 toneladas de mine-
ral adicionales por hora
“Suponiendo una ley de 0.6 por ciento 
de cobre, esto implicaría una produc-
ción adicional de 3 toneladas de cobre 
por hora, lo que significa 72 toneladas 
diarias. Se trata de 26.280 toneladas año 
lo que multiplicado por el valor de la to-
nelada de cobre estimada en US$ 10.200 
significan US$ 268 millones anuales, los 
que se agregan a lo que las mineras vie-
nen produciendo”.

Caleras San Juan Celebra Día del Niño en Escuelas
Más de 400 obsequios entregó Caleras San Juan en las escuelas primarias cercanas a su planta de Cienaguita, con motivo de las celebraciones 
del día del niño.

Las visitas se realizaron en las localida-
des de Retamito, Guanacache, Peder-
nal, Divisadero y Cienaguita. 
Esta actividad, asociada al compromi-
so social de CSJ con la comunidad, se 
desarrolló en un ambiente muy emotivo 
donde abundaron las sonrisas. Los ni-

ños, recibieron los presentes con can-
ciones y aplausos en compañía de sus 
maestros que agradecieron la iniciativa 
de Caleras San Juan.
Esta visita a las escuelas, se realiza por 
cuarto año consecutivo. Se regalaron 
mochilas, balones de futbol, muñecas, 

pinceles y pinturas que los niños disfru-
taron.
El gerente general de la empresa, Ing. 
Raúl Cabanay, en una breve alocución 
en la Escuela Alejandro Mathus, se re-
firió al valor de la educación y al com-
promiso incondicional de la empresa 

con ella, destacando que los niños re-
presentan el futuro y que su formación 
resulta de primera importancia.
La actividad recreativa, renovó los lazos 
existentes con las escuelas y se hizo ex-
tensiva a los hijos de los trabajadores de 
Caleras San Juan.
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Glencore Pachón construirá 
dos puentes en Calingasta

Estas obras, que forman parte de la continuidad de los avances en el proyecto El Pachón, demandarán una inversión estimada de US$8millones.
Los trabajos de movimiento de suelos 
comenzarán esta semana y se exten-
derán por un año aproximadamente. 
La empresa Minera Zlato SRL, de San 
Juan, estará a cargo de la construcción 
y la sanjuanina ING SRL se ocupará de 
la dirección de la obra.
La supervisión correrá por cuenta de 
la Dirección Provincial de Vialidad du-
rante todo su desarrollo, junto con el 
control que realizará la secretaría de 
Estado de Ambiente y Desarrollo Sus-
tentable.  
Los nuevos puentes se realizarán en 
hormigón armado, fundados sobre pi-
lotes, y tendrán un ancho de 8 metros, 
lo cual habilita la doble circulación. En-
tre sus ventajas, admitirán una carga de 
paso total de 75 toneladas. El puente de 
río Los Patos tendrá una extensión de 
50m, mientras que el de río Colorado, 
25m.
Sin duda, esta obra civil formará parte 
de la incidencia positiva del proyecto 
minero en Calingasta y su gente, ya que 
habilitará -sin cortes e interrupciones- 
el acceso de sus habitantes y de turistas 
a la zona.
Glencore Pachón es respetuosa de la 
comunidad, sus derechos y costum-
bres. Por lo tanto, se mantendrá el re-
lacionamiento armonioso con los veci-
nos durante la obra, basado en la buena 
experiencia de un trabajo conjunto con 
las instituciones representativas de Ca-
lingasta, que supera la década.

BENEFICIOS DIRECTOS 
E INDIRECTOS

Estas primeras grandes obras que rea-
liza Glencore Pachón contribuirán a 
mejorar la infraestructura de los calin-
gastinos. Durante la construcción se 
contratará mano de obra de la zona, 
además de proveedores locales para la 
prestación de servicios, tales como alo-
jamiento, gastronomía y la compra de 
insumos.
Se mejorará la circulación y la seguri-
dad vehicular, en tanto actualmente el 
puente Bailey sobre el río Los Patos es 

unidireccional y, en el caso del río Colo-
rado, sólo se dispone de un cruce tem-
poral por medio de alcantarillas.
Los nuevos puentes facilitarán también 
el acceso a sitios turísticos de alta mon-
taña como Laguna Blanca, Estancia 
Las Amarillas, refugio de la laguna para 
el acceso al cerro Mercedario, entre 
otros.
La seguridad y previsibilidad que brin-
darán ambos puentes beneficiarán de 
igual modo a la industria minera, el 

turismo y la ganadería, tres actividades 
muy importantes para el crecimiento 
de Calingasta. 
La seguridad es uno de los valores de 
Glencore Pachón. Por lo tanto, imple-
mentaremos medidas de seguridad 
para alcanzar el objetivo de cero lesio-
nes durante la construcción. Además, 
se garantizará la seguridad de los habi-
tantes cercanos a la obra con señaliza-
ción en las zonas de trabajo para preve-
nir incidentes.   

Veladero anuncia la vuelta de 200 trabajadores 
para completar la Fase 7

Esta información fue confirmada por Alberto Tovares, secretario adjunto de la UOCRA de San Juan, en una entrevista reciente.

Según Tovares, la empresa Milicic, que 
opera en el proyecto Veladero, informó 
que, tras una reunión con Barrick, se 
ha decidido reactivar los trabajos en la 
mina. “Me comunicaron que a partir 
de la semana que viene se iniciarán las 
revisaciones médicas necesarias para 
reincorporar a los últimos 200 trabaja-
dores que quedaron fuera para com-
pletar la fase 7 de Veladero”, explicó el 
gremialista. Además, mencionó que ya 
están en negociaciones para la fase 8 
del proyecto.
El proceso de reincorporación comen-
zará con las revisaciones médicas la 
próxima semana, y se espera que los 
trabajadores puedan retomar sus labo-
res a principios de septiembre. “Esto 
es muy importante para nosotros y para 
los trabajadores, ya que estamos recu-
perando empleos en un momento cru-
cial”, destacó Tovares.
El gremialista también señaló que la re-
cuperación de estos puestos de trabajo 
es fundamental en un contexto donde 
la industria de la construcción en la re-
gión ha enfrentado grandes desafíos. 
Además de las reincorporaciones en 
Veladero, se espera la contratación de 
unos 120 obreros para el reinicio de las 

obras en la Ruta 40 Sur, específicamente 
en el tramo Cochagual-Tres Esquinas.
 “El sector ha pasado por momentos di-
fíciles con la pérdida de mil trabajado-
res en El Tambolar, dos mil en la obra 

pública y 600 en Veladero. Pero ahora, 
con estas reincorporaciones, estamos 
empezando a ver un alivio tanto para 
los trabajadores como para el gremio”, 
concluyó Tovares.

Esta noticia representa un rayo de es-
peranza para los trabajadores de la 
construcción en San Juan y marca un 
paso positivo hacia la recuperación del 
empleo en el sector.

Mejoras importantes en el proyecto de oro de Hualilán
Así lo reflejó un último informe de la empresa Challenguer Gold, operadora del proyecto. Se ha reportado importantes avances en la explora-
ción en Hualilán
El proyecto aurífero Hualilán, ubicado 
a solo 120 km de la capital de la provin-
cia de San Juan, sigue avanzando en su 
fase de exploración y desarrollo, según 
el último informe presentado por Cha-
llenger Gold, la empresa propietaria. 
De acuerdo a Panorama Minero, los 
avances reportados durante el último 
trimestre reflejan un saldo positivo en 
las actividades exploratorias y una sig-
nificativa mejora en diversas variables 
clave del proyecto.
Durante este periodo, se completó un 
programa de perforación geotécnica 
que abarcó 1.910 metros. Este esfuer-
zo es una parte esencial del Estudio 
de Prefactibilidad (PFS), el cual está 
avanzando de manera favorable, con la 
finalización de todos los elementos crí-
ticos. Entre los logros más notables, se 
encuentra la optimización del pit me-
diante el uso del software Whittle, el di-
seño y la programación de la mina, y las 
mejoras en las cámaras subterráneas, 
lo que refuerza la viabilidad técnica del 
proyecto.
En el ámbito hidrogeológico, se lleva-
ron a cabo cuatro perforaciones y prue-
bas de flujo, además de la modelización 
hidrogeológica completa del emprendi-
miento. Paralelamente, se actualizaron 
los modelos de costos de procesamien-
to, incluyendo los costos asociados a 
la plataforma de lixiviación en pilas. 
Todas las pruebas metalúrgicas críticas 
para el PFS también fueron completa-
das, con resultados que, según la em-
presa, “continúan siendo alentadores, 
mejorando las perspectivas económicas 
del proyecto”.

Un aspecto destacado del informe es la 
mejora de cinco áreas materiales iden-
tificadas previamente en el Estudio de 
Alcance, las cuales han sido incorpora-
das con éxito en el PFS. De particular 
importancia es el modelo independien-
te de carbono, que ha demostrado que 
la mina tendrá la menor intensidad de 
carbono entre las minas de oro listadas 
en la Australian Securities Exchange 
(ASX). Además, se situará dentro del 
cuartil más bajo de emisiones de car-
bono por onza a nivel mundial, lo que 
representa un avance significativo hacia 
un desarrollo más sostenible.
El programa de perforación geotécnica 
incluyó la perforación diamantina de 
1.910 metros, que se completó en la se-

gunda semana de julio. Este trabajo fue 
clave para verificar los parámetros de 
diseño del open-pit. Además, se realizó 
un programa de Televiewer Acústico, 
utilizando tecnología de ondas de so-
nido para obtener imágenes detalladas 
del interior de los pozos. Este análisis 
se aplicó tanto a los pozos más recien-
tes como a perforaciones históricas, 
con el objetivo de reunir información 
adicional para el modelo geotécnico de 
Hualilán.
Por último, se llevaron a cabo optimi-
zaciones en las cámaras subterráneas 
utilizando el Mineable Stope Optimiser 
(MSO), lo que permitió ajustar los cos-
tos variables de minería subterránea al 
caso base del PFS. Los resultados mos-

traron que aproximadamente el 40-50% 
del inventario de minería subterránea 
del Estudio de Alcance queda debajo 
de la mina a cielo abierto del PFS. Ac-
tualmente, el diseño y la programación 
de la mina subterránea están en mar-
cha, marcando un paso crucial en el de-
sarrollo integral del proyecto.
“Estos avances subrayan el compromi-
so de Challenger Gold en desarrollar el 
proyecto aurífero Hualilán, potencian-
do su viabilidad económica y minimi-
zando su impacto ambiental”, conclu-
yeron desde la compañía, reflejando el 
enfoque hacia un desarrollo sostenible 
y económicamente viable.
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Para el proveedor minero Martín Ossa: 
primero el RIGI, luego profundizar 

el concepto de empresa local
La Cámara de Diputados tratará este jueves la adhesión de la provincia al Régimen de Incentivos a las Grandes Inversiones (RIGI) y hay herme-
tismo para saber si contará con los votos necesarios el oficialismo para su aprobación. Mientras que desde el sector de los proveedores mineros, 
se mostraron a favor de la iniciativa y en Banda Ancha, solicitaron la aprobación. Fue uno de los sanjuaninos proveedores, como Martín Ossa, 
propietario de Caterwest, quien dijo: ‘Apoyemos ahora al RIGI y después profundicemos el concepto de empresa local’, dando muestras claras de 
la posición.
El empresario del sector minero 
marcó la posición del sector, quienes 
claramente se encuentran solicitan-
do la adhesión, pese a que hay sec-
tores que esgrimen argumentos en 
contrario, entre los que se encuen-
tran algunos diputados y sectores 
políticos, además de otros sindicales 
y sociales. Como hay dos posiciones, 
en la Cámara de Diputados pasaron 
las distintas voces.
Sin embargo, los intendentes cordi-
lleranos dieron muestras de apoyo 
por lo que significa el movimien-
to minero en sus comunas y sobre 
esto, uno de los miembros del sec-
tor empresario como es Ossa ex-
plicó que ‘las oportunidades no se 
repiten como uno quisiera. Yo par-
ticularmente esto lo veo como una 
oportunidad a nivel global. Lo ven-
go diciendo hace muchos años, no 
tomamos conciencia de dónde esta-
mos parados como sanjuaninos’.
 ‘Estamos sobre la provincia, va a ser 
el distrito minero clave, obviamente 
de Argentina. Y si hacemos las co-
sas bien, te diría que podemos acer-
carnos muchísimo a Chile. Chile 
tiene hoy 66 minas en operación, es 
el principal productor de cobre del 
mundo. Compartimos la cordillera. 
¿Qué es lo que no compartimos? 
Certidumbre, tributación, políticas 
de largo plazo independiente del 
gobierno que esté. Son cinco pila-
res que tendríamos que ponernos de 
acuerdo. El RIGI qué hace, es parte 
de esos pilares. ¿Por qué? Porque le 
das seguridad jurídica, te acercás a 
nivel tributación a Chile, incluso un 
poco más bajo que Perú’, explicó el 
proveedor nacido en Calingasta y 
que junto a su familia apuesta por 
distintos rubros de la prestación, 
como movilidades, animales para 
montaña, catering y turismo.

Martin Ossa, profundizó su posi-
ción y volvió a recalcar que los san-
juaninos ‘no tomamos conciencia 
de que los capitales del mundo se 
mueven a una rapidez mucho más 
rápida de la que uno piensa. Y esta-
mos compitiendo permanentemente 
en los proyectos de exploración. Y 
es importante hacer notar que uno 
de cada 100, uno de cada 99, para 
ser exactos, son minas. Nosotros 
tenemos cinco proyectos muy pota-
bles para que sean minas. Entonces 
no estamos tomando dimensión de 
eso. Nosotros en lo particular veni-
mos metiéndole hace muchos años, 
muchas crisis, muchos gobiernos 
y demás, pero invirtiendo, aún sin 
contratos, aún sin certezas, compar-
tiendo la incertidumbre con la mine-
ra’.
‘El tema nosotros somos sanjua-
ninos y seguimos acá, somos ba-
rrealinos y seguimos en Barreal. Y 
en Barreal seguimos invirtiendo en 
pasto, en ganadería, en la bodega, 
en turismo, en cabañas. Y seguimos 
gracias a la minería. O sea, indepen-
diente de la minería y gracias a la 
minería. Y eso es lo que yo creo que 
falta que visualicemos como sanjua-
ninos todo lo que se pueda hacer, no 
te digo cinco, con un proyecto que 
funcione’, analizó Ossa en una espe-
cie de deseo para que se concrete.
Días atrás, el ministro de Minería de 
la provincia, Juan Pablo Perea, estu-
vo en Canal 13 y pidió que las em-
presas y proveedores locales acom-
pañen el crecimiento de la actividad, 
en el marco de la llegada de inver-
siones.
Ossa hizo referencia al mencionado 
anteriormente y señaló: ‘Creo que 
tenemos que pasar esta etapa de 
RIGI, disminuir al máximo el tiem-
po de incertidumbre y luego, como 

sanjuaninos, empezar a definir con-
ceptos ¿qué es una empresa local? 
¿Quiénes somos locales realmente? 
¿Quiénes somos de Calingasta real-
mente? Guillermo es mi socio, 50 y 
50, toda mi vida hemos votado en 
Barreal, vivido en Barreal, tenemos 
inversiones en Barreal. Que no haya 
ambigüedades, porque si no viene 
una empresa que alquila un depar-
tamento y dice “yo soy local”, y al-
gunos conceptualmente empiezan a 
tomar a eso como una empresa local, 
y no, no es local’.
El calingastino continuó con su con-
cepto y sostuvo sobre lo que dijo el 
ministro Perea: ‘Yo quiero ser claro 
en eso, apoyar ahora el RIGI y des-
pués profundizar el concepto de em-
presa local, hacer una campaña clara 
de conocimiento de cuáles son las 
empresas locales que estamos, hace 
muchísimos años en esto, que no soy 
solamente yo, o Caterwest, o desde 
construcción, desde perforación, son 
empresas que realmente venimos 
apostando a la minería, obviamente 
sustentable, sana, y que necesitamos 
que se respete y que se ponga en va-
lor el apoyo que le damos a la indus-
tria, que es un apoyo 100% sano’.
Ossa también dialogó acerca de las 
características y calidad de los pro-
veedores mineros que hay en San 
Juan y de la licencia social con la que 

cuenta la minería en la provincia.
‘Nosotros tenemos un compromi-
so con la sociedad, San Juan tiene 
una licencia social fuertísima, tiene 
empresas locales preparadas, pro-
fesionalizadas, que se ha invertido 
en capacitación, infraestructura y 
demás, tenemos que desarrollarla, 
y si le falta algo, trabajar en forma 
moncomunada, pero nosotros hoy 
en día somos socios estratégicos de 
la industria, y somos socios estra-
tégicos de las mineras, las cuales 
apoyamos permanentemente. Mu-
chas de ellas están sintonizadas en 
esto de apoyarnos, de desarrollar-
nos y demás’.
Pero el empresario, haciendo una 
defensa férrea de las firmas sanjua-
ninas, apuntó contra las que no son 
provinciales ni del sector, algo que 
por la experiencia ha visto ocurrir, 
al mencionar que ‘vamos a tener 
que hacer un esfuerzo sobrehu-
mano para que entiendan que los 
sellos de goma, las empresas que 
llegan de un día para otro y nunca 
han hecho minería, pero ahora di-
cen que son mineros, o incluso las 
mismas personas que no tienen ni 
idea, que dicen yo me compro una 
perforadora, yo me compro una de 
8, y no es así, quiero decirles que no 
es, no es tan simple’.

San Juan adhirió al RIGI
Tras un extenso debate y con opiniones divididas, la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de Ley por el cual se adhiere al Título VII Régimen 
de Incentivo para grandes inversiones (RIGI), regulado por la Ley Nacional N° 27.742.
Este punto del orden del día obtuvo 
21 votos positivos y 14 votos negati-
vos. Cabe señalar que hubo un dipu-
tado ausente (Eduardo Cabello).
Durante el tratamiento del proyec-
to, habló el diputado Andrés Cas-
tro como miembro informante del 
despacho de mayoría emitido en las 
comisiones de Legislación y Asun-
tos Constitucionales, Hacienda y 
Presupuesto, Minería y Energía, 
Obras y Servicios Públicos, Sistema 
Municipal, Economía y Defensa de 
Consumidores, y Derechos Huma-
nos y Garantías.Por el despacho en 
disidencia de las comisiones antes 
mencionado, habló la diputada Fer-
nanda Paredes como miembro infor-
mante y por el despacho de minoría 
presentó los argumentos el diputado 
Leopoldo Soler.Asimismo, tomaron 
la palabra en el desarrollo los legis-
ladores Fernando Patinella, Franco 
Aranda, Jorge Castañeda, Alejandra 
Leonardo, Marcelo Mallea, Gus-
tavo Deguer, Luis Rueda, Mónica 
González, Carlos Jaime Quiroga y 
Enzo Cornejo quienes manifestaron 
su postura a favor de la adhesión al 
RIGI.
Mientras que los diputados Emi-
lio Escudero, Graciela Seva, Stella 
Caparrós, Sonia Ferreyra, Marta 

Gramajo, Horacio Quiroga, Marisa 
López, Mario Herrero y Juan Carlos 
Quiroga Moyano presentaron sus 
argumentos por la no adhesión y su 
apoyo al despacho en disidencia que 
hizo moción la diputada Paredes.
A continuación, se detalla la votación 
del despacho de mayoría que resul-
tó aprobado con 21 votos positivos, 
dejando sin efecto la votación de los 
otros dos despachos (en disidencia y 
de minoría):
-Albagli Pedro Enrique- Votó a favor.
-Aranda Croce Franco Sebastián- 
Votó a favor.
-Atampiz Miguel Angel – Votó a fa-
vor.
-Cabello Eduardo- ausente.
-Caparros Stella Maris- Votó en con-
tra.
-Castañeda Jorge- Votó a favor.
-Castro Andrés- – Votó a favor.
-Córdoba Juan de la Cruz- Votó a fa-
vorCornejo Enzo- Votó a favor.
-Deguer Gustavo- Votó a favor.
-Escudero Emilio Gabriel- Votó en 
contra.
-Ferreyra Plana Sonia – Votó en con-
tra.
-González Mónica Beatriz – Votó a 
favor.
-Gramajo Marta Edit- Votó en con-
tra.

-Herrero Mario Alberto- Votó en 
contra.
-Jaime Quiroga Carlos- Votó a favor.
-Lascano María Rita- Votó a favor.
-Leonardo Alejandra- Votó a favor.
-López Cristina- Votó en contra.
-López Marisa- Votó en contra.
-Luque Rosana Liliana- Votó a favor.
-Mallea Andrés Marcelo- Votó a fa-
vor.
-Núñez Gustavo- Votó a favor.
-Ortiz Omar- Votó a favor.
-Paredes Fernanda – Votó en contra.

-Patinella Fernando Rodolfo- Votó a 
favor.
-Quiroga Horacio- Votó en contra.
-Quiroga Marcela- Votó a favor.
-Quiroga Moyano Juan Carlos- Votó 
en contra Ripoll Daniel – Votó a fa-
vor.
-Rueda Luis – Votó a favor.
-Sánchez Gabriel – Votó en contra.
-Seva Graciela Hilda- Votó en con-
tra.
-Soler Leopoldo – Votó en contra.
-Usin Gustavo – Votó a favor.

El Gobierno de San Juan aprobó el RIGI
para grandes Inversiones pero faltó las

regalías y definir “ Empresas Locales” en 
defensa de las pymes de la provincia

La Legislatura Provincial aprobó ayer el Régimen para grandes inversiones, RIGI, pero falta que defina el aumento de las Regalías Mineras que 
el Congreso llevó de 3 al 5% y la provincia debe adherir o no a esta decisión nacional.
Qué pasa con estas adhesiones, que me 
parece que son imprescindibles. En pri-
mer lugar que la Nación debe reglamen-
tar el RIGI y después debe reglamentar 
la modificación de 
Pero por otro lado me parece que no es 
necesario porque se trata de decisiones 
del Congreso Nacional, son leyes nacio-
nales e imposibles de modificar por las 
provincias o los municipios.
El RIGI dice que deberán los capitales 
extranjeros contratar empresas locales. 
Y eso significa “empresas argentinas” 
y no lo pueden modificar las provincias 
para que San Juan, por ejemplo diga 
empresas sanjuaninas. Entonces debe 
sacar su propia ley y cuando apruebe un 
proyecto de inversión por el RIGI, haga 
figurar en la aprobación que se deben 
contratar empresas netamente sanjuani-
nas, nacidas en San Juan 
La ley del Congreso Nacional avanza so-
bre las autonomías provinciales y muni-

cipales y en caso de oponerse a algunos 
de sus artículos o decisiones absoluta-
mente legales, deberán acudir a la Corte 
Suprema de Justicia de la Nación y plan-
tear la inconstitucionalidad de la norma, 
lo que dificultaría la puesta en marcha 
de permisos de construcción de las mi-
nas aquí en San Juan, pero entendiendo 
que las mineras que lo hagan, también 
tendrán su derecho a reclamo, porque la 
ley nacional habla de “empresas locales 
refiriéndose a empresas argentinas.
Es el tema pendiente que tiene San 
Juan, su gobierno y sus instituciones. 
Defender sus empresas, su gente, sus ju-
ventudes, su futuro. Todas las Cámaras 
gremial empresarias de San Juan apro-
baron el RIGI y reclaman también una 
ley provincial que defienda a las empre-
sas sanjuaninas, lo que deberá afirmarse 
con una ley sanjuanina que no deje duda 
alguna al respecto. Defender a San Juan 
y sus empresas.

Por Ricardo Azócar
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La Caja de Acción Social recaudó 40 millones 
de pesos en remate de movilidades

La Caja de Acción Social  organizó un remate de movilidades pertenecientes al Servicio Penitenciario y Ministerio de la Producción. En total se 
pusieron a consideración unos 22 vehículos entre autos, camionetas, motos y camiones. De la subasta que se realizó este viernes participaron 
unas 500 personas y en total, se recaudaron 40 millones de pesos, informó oficialmente la Caja de Acción Social.

El  presidente de la CAS  Juan Pablo 
Medina estuvo acompañado por otras 
autoridades del organismo como los 
gerentes de Administración Nancy 
Castro; de Préstamos, Sebastián Turca-
to y de Juegos, Rolando Tello; además 

el presidente de Casino, Daniel Plana y 
fiscalizador Nelson Matus,  el director 
del Servicio Penitenciario, Enrique Del-
gado y autoridades del Ministerio de la 
Producción

El Intendente Juan Carlos Abarca junto al Secretario 
Nacional de Cultura Leonardo Javier Cifelli inauguraron 

un nuevo espacio para la Cultura en Albardón
El Intendente Juan Carlos Abarca junto al Secretario Nacional de Cultura Leonardo Javier Cifelli; la Ministra de Gobierno de la Provincia 

Laura Palma ;el Diputado departamental Pedro Albagli; autoridades provincales;  municipales; artistas del departamento y vecinos 
participaron del acto inaugural de la Sala Cultural Carlos Montbrún Ocampo, ubicada en Avda. Sarmiento, anexo al edificio de la ac-

tual Casa de la Historia y la Cultura del Bicentenario de Albardón, en el predio del Parque Latinoamericano.

Con el nombre de la sala, el 
municipio rinde un merecido 
homenaje al destacado artista, 
nacido en el departamento Al-
bardón y reconocido como di-
rector de orquesta, compositor, 
pianista, guitarrista y cantante, 

que surgiera como una de las fi-
guras más descollantes del fol-
clore cuyano.
El recinto, que cuenta con una 
moderna infraestructura, es-
cenario, sistema de ilumina-
ción, sonido y proyección, está 

pensado para la realización de 
múltiples actividades artísticas 
y culturales como danzas, prác-
ticas orquestales, exposiciones, 
talleres literarios, teatro y mu-
cho más.
El proyecto y ejecución de la 

obra fue llevado adelante ínte-
gramente por la Municipalidad 
de Albardón y constituye una 
alternativa fundamental para 
el gran abanico de expresiones 
culturales que se desarrollan en 
el departamento.
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Iglesia participó del 
Encuentro Interdepartamental 

de Voley San Juan 2024
Se realizó el Encuentro Interdepartamental de Voley en el departa-
mento Rawson, con una gran participación de equipos de toda nues-
tra provincia. Este espectacular evento, tuvo lugar en el Complejo La 
Superiora, donde se vivieron intensos partidos durante toda la jorna-
da.
El equipo de Iglesia se enfrentó a los 
representantes de Valle Fértil, Ullum, 
Calingasta y Pocito, mostrando un gran 
espíritu deportivo y habilidades en la 
cancha. 
Desde la Municipalidad de Iglesia 

agradecen a su Director de Deportes, 
Wilson Díaz y del Jefe de Deportes, 
Cristian Munizaga, quienes estuvieron 
presentes apoyando a los atletas igle-
sianos.

Alumnos de la Facultad 
de Arquitectura, 

Urbanismo y Diseño 
visitaron Iglesia

El departamento de Iglesia a través de sus autoridades municipales 
con mucha alegría recibió una delegación de 85 alumnos de 3°, 4° y 5° 
año de la Carrera de Arquitectura, quienes visitaron distintos lugares 
del departamento para realizar tareas de investigación.
Durante su recorrido, los estudiantes, 
acompañados por sus profesores, tuvie-
ron la oportunidad de visitar la Muni-
cipalidad de Iglesia, donde fueron re-

cibidos por el Secretario de Gobierno, 
Alfredo Espejo, y funcionarios munici-
pales. La Secretaria de Turismo, Cultu-
ra y Deportes, Fany Pernas, ofreció una 

Campamento Sanitario: 
atención integral de 

salud para los vecinos 
de la Ciudad

La Municipalidad de la Ciudad de San Juan invita a realizar chequeos 
médicos, recibir asesoramiento y vacunas de Calendario.
El miércoles 14 de agosto, de 9:00 a 
12:00, se llevará a cabo una nueva jorna-
da del Campamento Sanitario en Lote 
Hogar 40, Manzana A Casa 4. Esta ini-
ciativa busca brindar a los vecinos aten-

ción integral en salud, con controles y 
servicios gratuitos.

EL CAMPAMENTO OFRECERÁ:
Medición de glucemia, peso, talla e 

índice de 
masa corpo-
ral (IMC); 
O x i m e t r í a ; 
Control de 

tensión arterial; Análisis de Chagas y 
VIH; Atención médica y nutricional; 
Vacunación con disponibilidad de to-
das las dosis del Calendario Nacio-
nal; Degustación de productos de los 
programas “Mis Primeros Mil Días” 

y “Mis Segundos Mil Días”; Asesora-
miento psicológico y sobre infecciones 
de transmisión sexual.
Se invita a todos los vecinos a asistir 
con su DNI y carnet de vacunas para 
acceder a las prestaciones.

interesante charla sobre el potencial tu-
rístico del área, así como sobre diversas 

construcciones y proyecciones en bio-
construcción.
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Rivadavia lanzó el 
Programa de Chequeos 

Cardiovasculares 
Gratuitos

Desde la Municipalidad de Rivadavia lanzaron esta iniciativa para que 
los vecinos puedan hacerse chequeos cardiovasculares, por medio de 
un programa gratuito.
La Municipalidad de Rivadavia ha 
lanzado el programa “Rivadavia Late 
x 1.000”, que ofrecerá 1.000 estudios 
médicos gratuitos a los vecinos del de-
partamento, con el objetivo de prevenir 
problemas cardiovasculares. Esta ini-
ciativa, que se desarrollará entre agosto 
y diciembre, busca reducir la morbi-
mortalidad mediante la detección tem-
prana de factores de riesgo y la promo-
ción de hábitos saludables.
El programa incluye una variedad de 
servicios médicos, como control de pre-
sión arterial, medición de peso e índice 
de masa corporal (IMC), medición de 

la cintura, uso de saturómetro de pulso, 
examen clínico cardiovascular, electro-
cardiograma de reposo, y recomenda-
ciones personalizadas sobre nutrición y 
actividad física.
La obesidad y el tabaquismo son dos de 
los principales factores de riesgo para el 
desarrollo de enfermedades cardiovas-
culares. El exceso de peso puede incre-
mentar la presión arterial, los niveles de 
colesterol y la resistencia a la insulina, 
lo que podría derivar en hipertensión, 
diabetes y enfermedades cardíacas. Por 
esta razón, es fundamental la detección 
temprana de cualquier anomalía.

El Intendente de Rivadavia, Sergio 
Miodowsky, destacó la importancia de 
la prevención: “Es muy importante la 
prevención, ya que todos los días nos 
enteramos de alguna persona que sale 
a andar en bicicleta y por no hacerse los 
controles necesarios, sufre alguna con-
secuencia para su salud. Este programa 
dará la posibilidad a mil personas del 

departamento que puedan hacerse sus 
controles y bajar el riesgo de inconve-
nientes”.
Los interesados en participar pueden 
inscribirse en el Área de Salud, ubicada 
en Av. Libertador y Santo Domingo, en 
el horario de atención al vecino de 7:30 
a 13 hs.

Encuentro Deportivo 
Interdepartamental 

San Juan 2024 
en Rawson

La Municipalidad de Rawson, a través de la Dirección de Deportes, 
realizó el “1° Encuentro Deportivo Interdepartamental San Juan 
2024”. Este evento, busca fomentar el deporte y la integración entre 
los departamentos de la provincia, tuvo su inicio el pasado domingo 
11 de agosto.
A partir de las 11:00 horas, el Complejo 
Deportivo La Superiora fue el escenario 
de la primera fecha de esta propuesta 
que recorrerá los diferentes departa-

mentos de la provincia. La competencia 
se centrará en los equipos municipales 
de vóley, con categorías tanto femenina 
como masculina sub 21.

Los equipos que participaron en esta 
jornada deportiva fueron Pocito, An-
gaco, Jáchal, Valle Fértil, Calingasta, 
Ullúm, Iglesia y, por supuesto, Rawson. 
Este certamen promete ser una exce-

lente oportunidad para que jóvenes ta-
lentos muestren sus habilidades y para 
fortalecer los lazos entre los diferentes 
departamentos de San Juan.

Finalizaron los 
talleres de robótica 

en Rivadavia
Los chicos de escasos recursos de Rivadavia, finalizaron con éxito el 
curso de robótica que había dispuesto la Municipalidad del departa-
mento.
Por dos meses, chicos de escasos re-
cursos de Rivadavia, pudieron disfrutar 
aprendiendo de los cursos de robótica 
que había brindado la Municipalidad 
del departamento. Allí, obtuvieron co-
nocimientos y herramientas en esta 
materia. Se finalizó el proyecto con una 
exhibición en el Parque de Rivadavia.
En el anfiteatro, los chicos mostraron la 
variedad de creaciones que habían for-
mado con base en el curso. Se vieron 
robots autónomos que se desplazaban 
con precisión, esquivaban obstáculos 
con mucha habilidad e incluso podían 
seguir una línea trazada en el piso. 
Los chicos demostraron los niveles de 

creatividad, imaginación y talento que 
tenían.
Los cursos, que se dictaron por ocho 
semanas, trataban de programación, 
electrónica y mecánica. Allí, el cupo 
para los jóvenes era de 48 participantes, 
quienes pusieron en práctica sus cono-
cimientos y exhibieron sus proyectos 
innovadores.
El Intendente Sergio Miodoswsky des-
tacó la dedicación y creatividad de los 
chicos y las posibilidades de desarrollo 
de nuevas habilidades de aprendizaje 
en tecnología que estos talleres estimu-
laron.
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Santa Lucía celebra la 
inauguración del 

nuevo polo comercial
Inauguraron un nuevo polo comercial en el departamento Santa Lu-
cía. El intendente Juan José Orrego participó del acto de presentación.
El acto inaugural tuvo lugar en la ca-
lle Libertador, entre Pueyrredón y Cir-
cunvalación. Foto gentileza Juan José 
Orrego.
Este jueves 8 de agosto de 2024, el in-
tendente de Santa Lucía, Juan José 
Orrego, inauguró el nuevo polo comer-
cial, marcando un importante avance 
en el desarrollo de la ciudad. El evento 
tuvo lugar en la calle Libertador, entre 
Pueyrredón y Circunvalación, una arte-
ria clave de 12 metros de ancho con am-

plias veredas que fue transformada en 
un núcleo vital para el comercio local.
Durante el recorrido, Orrego conversó 
con los vecinos y compartió detalles so-
bre los trabajos realizados por el equipo 
municipal. Con una intervención ur-
bana de 1.320 metros lineales, el nuevo 
Polo Comercial ofrece un espacio más 
ordenado y moderno, diseñado para 
potenciar la actividad comercial en la 
zona.
Entre las mejoras destacadas se en-

cuentran la instalación de nuevos tó-
tems, basureros, bancos, carteles in-
formativos, macetas y equipos LED de 
última generación, que iluminan y em-
bellecen el departamento.
Orrego agradeció el cariño y el apoyo 

de los vecinos y resaltó el continuo cre-
cimiento de Santa Lucía. “¡Santa Lucía 
sigue creciendo!” fue el mensaje final 
del intendente, subrayando el compro-
miso con el desarrollo urbano y el bien-
estar de la comunidad.

La Municipalidad 
de San Martín apoya a 

las instituciones 
deportivas

La intendente de San Martín entregó subsidios a entidades deportivas 
de su departamento, destinados a afrontar los gastos que demanda la 
competencia deportiva.
En San Martín se apuesta al deporte 
porque es considerado una herramien-
ta fundamental para el desarrollo de 
la sociedad, que promueve la salud, la 
educación y transmite valores a la co-

munidad.
Analía Becerra se reunió con los dife-
rentes referentes de las instituciones 
deportivas del departamento, para en-
tregarles subsidios que les permitan 

avanzar con las distintas actividades.
Desde la municipalidad se proporciona 

asistencia financiera a las instituciones 
para cubrir los costos de transporte.
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Pocito festejó su 
aniversario mirando 
al futuro y sin dejar 
de mirar el pasado

Pocito festejó sus 140 años de vida mirando al futuro con una serie de 
inauguraciones, pero sin dejar de mirar el pasado, ya que reconoció a 
vecinos que aportaron y siguen aportando su granito de arena para el 
crecimiento del departamento.
El acto principal se desarrolló en la 
Plaza De La Libertad y fue encabezado 
por el intendente Fabian Aballay, quien 
estuvo acompañado por la diputada 
departamental Stella Maris Caparrós; 
el presidente del Concejo Deliberante, 
Flavio Quadri; el cuerpo de concejales; 
funcionarios del gobierno municipal y 
judiciales; y el cura párraco, José Car-
dozo.
También estuvieron presentes los cuer-
pos de bandera de todos los Estableci-
mientos Escolares, autoridades de Ins-
tituciones, Clubes Deportivos y Centros 
de Jubilados, vecinos, empresarios y 
comerciantes del departamento.
El acto comenzó con la proyección del 
video del aniversario; luego de que Car-
los Granados y María Torres, dos veci-
nos del departamento, izaran la bande-
ra Argentina, la Banda de Música de la 
Policía de San Juan entonó las estrofas 
del himno nacional.
A continuación se dio lectura a una 
carta enviada por el actual senador na-
cional y exjefe comunal y exgoberna-
dor, Sergio Uñac. Posteriormente hizo 
uso de la palabra el intendente Aballay, 
quien señaló que “hablar de Pocito es 
hablar de la Estatua de La Libertad, 
de la India Mariana, de Antonino Abe-
rastain. Hablar de Pocito es hablar de 
nuestros antepasados, nuestros abue-
los, nuestros padres, que con mucho 
esfuerzo y trabajo forjaron este depar-
tamento”.

Durante su discurso, el jefe comunal 
también recordó a antiguos vecinos, 
deportistas destacados e intendentes, 
que dejaron su sello en la historia de-
partamental. “Ellos fueron, los que con 
muchos trabajo y paso tras paso, fueron 
haciendo esto hermoso y departamen-
to que hoy nos cobija a todos, esfuerzo 
que nunca tenemos que olvidar”, resal-
tó.
Aballay instó a todos “a seguir trabajan-
do mirando hacia el futuro, por eso es-
tamos trabajando en el Plan Estratégico 
2024-36, para lo cual hemos convocados 
a todos los sectores de la comunidad 
a soñar, pensar y definir el futuro que 
queremos para Pocito”. 
El intendente aprove-
chó la oportunidad para 
inaugurar las remodela-
ciones que se realizaron 
a la plaza cabecera del 
departamento: el relleno 
de la fuente con hormi-
gón y el revestimiento 
de la misma con piedra 
apalache; y las nuevas 
paradas de colectivos, 
más grandes, ilumina-
das y cómodas, para 
beneficios de todos los 
vecinos.
El jefe comunal también 
entregó reconocimien-
tos a diez vecinos por su 
aporte al departamento. 

Ellos son Nidia Peñaloza, Rafael Do-
mínguez, Rosario Lomas, Juan Ginés, 
Estela Barceló, Carlos Fernández, Jen-
nifer Bolado, Alfredo Barceló y Luciano 
Montivero.
El acto finalizó con un espectáculo fo-
lklórico a cargo de dos pocitanos, el 
duo Díaz- Heredia, actuación que con-
tó con la animación de Jorge Pascual 
Recabarren.
Los festejos por el aniversario del de-

partamento continuarán esta noche con 
la inauguración de la iluminación con 
tecnología led de Calle 11 entre Ruta 40 
y Alfonso XIII, y un espectáculo artísti-
co en el Estadio Marcelo García.
Sin embargo los festejos por los 140 
años continuarán durante todo el mes 
de agosto con inauguración de obras y 
diversas actividades culturales y artís-
ticas en todos los sectores del departa-
mento.

Jáchal: Mogna celebró 
su Aniversario 271°

Mogna, fue fundada un 11 de agosto el año 1753 por los caciques 
Francisco Alcane, Matías Bermejo y Eusebio de Lima y Melo. Eligieron 
el lugar más conveniente para trazar este hermoso pueblo buscando 
un sitio que estuviera a salvo de crecientes y al resguardado de los 
vientos.
Lugar encantado, de montañas y pai-
sajes de ensueño, donde descansan los 
restos de Martina Chapanay y reúne 
cada a año cientos de fieles para ce-
lebrar a su patrona Santa Bárbara de 
Mogna y a San Nicolás.
Para recordar ese día, se realizó un acto 
en la plaza central, donde las autori-
dades presentes dejaron su ofrenda de 
laureles e izaron el pabellón nacional 

para que luego, tanto los devotos que 
pasaban cumpliendo sus promesas a la 
virgen, como los vecinos de la comuni-
dad, nos reuniéramos en la iglesia de 
Santa Bárbara para encomendarnos en 
su fé y honrar juntos este día. 
Al finalizar, se festejó junto a la comu-
nidad en un almuerzo y brindis con el 
show de Agustín González, junto con la 
danza de alumnos de la escuela Hipóli-

to Buchardo, el ballet Sangre folklórica 
y además artistas invitados del vecino 

departamento de Albardón.
¡Viva Mogna y viva Santa Bárbara!

El intendente Matías Espejo 
participó, nuevamente, 

en la Asamblea de la FAM 
en La Rioja

Invitado por la comisión directiva de la Federación Argentina de Mu-
nicipios, Espejo arribó a La Rioja para participar de la deliberación de 
temas en la Asamblea Regional Norte Grande, que abarcan la reali-
dad federal de más de 500 municipios en todo el país. Las expectativas 
de estas asambleas, están puesta en lograr grandes acuerdos políti-
cos que den respuesta a las necesidades por las que atraviesan las 
comunidades en un contexto nacional para nada favorable.

El encuentro sirvió para entablar rela-
ciones con otras intendencias, desde 
las cuales se busquen propuestas para, 
no sólo hermanar distritos, sino promo-
ver acciones concretas de políticas que 
abarquen el plano productivo, cultural 
y deportivo.

La excelente relación con el goberna-
dor Ricardo Quintela, y todo su equi-
po, tendrá sus resultados a la brevedad, 
con convenios y acciones coordinadas 
por el intendente Espejo, buscando que 
Jáchal, y las localidades riojanas más 
próximas, refuercen lazos y compartan 

proyectos que serán de gran aprovecha-
miento para las familias de ambas pro-
vincias.
Entendemos la función pública como 
una oportunidad para el desarrollo 
de las comunidades, buscando crear 

nuevas relaciones institucionales y re-
forzando las previamente existentes. 
Promoviendo acciones que brinden al 
pueblo jachallero, nuevas oportunida-
des para dinamizar las economías re-
gionales.
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Por primera vez la 
Municipalidad de Chimbas 
tendrá una página web para 

beneficio de los vecinos
La intendenta Municipal de la Ciudad de Chimbas, Daniela Rodrí-
guez presenta la primera página web interactiva que beneficiará a 
los chimberos y chimberas a través de la cual se van a poder realizar 
diferentes trámites.
Por un lado se pone a disposición la 
consulta de expedientes digitales para 
que los vecinos no deban trasladarse 
hasta el edificio municipal para averi-
guar el estado de los mismos.
A su vez está disponible la opción para 
comerciantes e industriales de consul-
tar el estado de deuda de las tasas y así 
mismo poder pagarlas a través de dicha 

página.
Además se podrá acceder a las activi-
dades preparadas para la comunidad y 
noticias actualizadas sobre diferentes 
acciones que se llevan adelante.
Los vecinos podrán ingresar a www.
municipiodechimbas.gob.ar y visuali-
zar el contenido.

DESCUENTOS POR PAGO 
DE TASAS MUNICIPALES

Quienes accedan a través de la página 
web podrán adherirse a los siguientes 
beneficios:
-30 % de descuento pago anual hasta 
el 30 de agosto para los contribuyentes 
que estén al día al 1 de enero de 2024

-20 % de descuento pago anual hasta 
el 30 de agosto para los contribuyentes 
que registren deuda o se encuentren 
incluidos en un plan de pago o finan-
ciación
-7,5 % de descuento por pago del se-
gundo semestre hasta el 29 de septiem-
bre.

San Juan escribe se 
presentó en Chimbas

La intendenta de la Ciudad de Chimbas, Daniela Rodríguez recibió al 
vice gobernador de la Provincia, Fabián Martín y juntos hicieron la 
presentación de la edición 2024 del Concurso Literario San Juan Escri-
be, Premio Jorge Leónidas Escudero.
En dicha actividad participaron autori-
dades provinciales y municipales como 
así también representantes de las insti-
tuciones educativas de Chimbas, quie-
nes se mostraron muy interesados en 
esta iniciativa la cual pone énfasis en la 
Literatura Infanto-Juvenil con el objeti-
vo de estimular la producción literaria 
con fines educativos, destinada a ese 
público. Como novedad se introduce 
la Sección destinada a escritores meno-
res (de 12 a 17 años), en la que podrán 
participar en la Categoría Revelación 
Juvenil.
En cuanto a la Sección que corres-
ponde a escritores mayores de 18 años 
en adelante, los concursantes podrán 
presentarse en las categorías: Novela, 

Cuento, Poesía, Literatura Infantil, Li-
teratura Juvenil e Investigación.
Pueden participar todos los ciudada-
nos sanjuaninos con textos literarios 
los cuales podrán presentarse hasta 
el 30 de agosto y el tema será de libre 
elección. Deben ser originales, inéditos 
y serán evaluados teniendo en cuenta, 
además de su valor artístico-literario, el 
aporte educativo y cultural que brinden 
a la comunidad de la que emergen.
Las obras que se presentarán, serán 
analizadas en una primera instancia, 
por un Jurado de Preselección y, en una 
segunda etapa, por un Jurado de Selec-
ción, ambos integrados por docentes de 
la Facultad de Filosofía, Humanidades 
y Artes de la Universidad Nacional de 

San Juan.
Las obras que resulten ganadoras, en 
primero y segundo puesto, serán publi-
cadas en formato impreso y digital por 
la Cámara de Diputados de la Provin-
cia de San Juan, a través de su Fondo 
Editorial. Y en el caso de la Categoría 
Revelación Juvenil a estos se suma el 
mencionado viaje a Ischigualasto.

Cabe destacar que gran parte de estos 
libros serán destinados a bibliotecas, 
escuelas, instituciones intermedias 
como fundaciones, ONG, uniones ve-
cinales, como así también, a todo tipo 
de organizaciones que ejerzan la fun-
ción de constituirse en un instrumento 
de cultura, conocimiento, educación e 
inspiración artística de la sociedad.

Harán obras para 
explotar al máximo el 

Paraje Vallecito 
en Caucete

San Juan pone el foco en explotar al máximo el potencial turístico del 
paraje Difunta Correa realizando obras menores en este sitio emble-
mático. Los trabajos consistirán en repavimentar las calles internas 
del lugar, y reparar las veredas.
En el mes de mayo, el subsecretario 
de Turismo, Juan Castañares, anticipó 
que, tras una visita a la asamblea del 
Consejo Federal de Turismo (CFT), 
donde la Dirección Nacional de Crédi-
tos e Inversiones Turísticas (DNCIT) 
presentó programas de incentivo para 

las provincias, San Juan se interesó en 
buscar financiamiento a través del Pro-
grama de Destinos Argentinos. En este 
sentido, anticipó que “esta gestión tie-
ne mucho interés en explotar el poten-
cial del paraje Difunta Correa”.
El ministro de Infraestructura Fernan-

do Perea confirmó que están trabajan-
do en un anteproyecto para poner en 
funcionamiento y reactivar el paraje, 
entendiendo que es uno de los puntos 

más importantes de la provincia en ma-
teria de turismo.
En esa misma línea, afirmó que “para 
poner el paraje en valor y darle la im-
portancia debida”, el área de Infraes-
tructura está trabajando para que, en 
principio, se avance con labores de re-
pavimentación de calles internas y re-
paración de veredas, entre otras obras 
menores.
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